

GALVIS GAITÁN, FERNANDO. MANUAL DE CIENCIA POLÍTICA. 1998. ISBN 958-35-0191-3.

Bajo el sello de la Editorial Temis, aparece en 354 páginas el libro “Manual de Ciencia Política” del doctor Fernando Galvis Gaitán, abogado Javeriano, con licenciatura en Ciencias Políticas y Sociales en la Universidad de Lovaina y cursos en las Universidades de Belgrado y Wesseling, que se ha desempeñado en la cátedra desde 1969 en las Universidades de Antioquía, Javeriana, Externado, ESAP, del Rosario, La Salle, Nacional, Jorge Tadeo Lozano, Gran Colombia y La Sabana, tiempo en el cual ha alternado con su ejercicio como Juez de Tabio y Chipaque; Director de Sociales en la Universidad de Antioquia; Subdirector de Planeación Distrital, Gerente Jurídico y Secretario General del Banco Popular; Gerente de la Corporación Financiera de Cundinamarca; Jefe Legal del DANCOOP; Subdirector General del SENA; Director del Servicio Civil Distrital; Relator en la Asamblea Nacional Constituyente, Secretario General de la Universidad de La Salle, Magistrado Auxiliar del Consejo Nacional Electoral y Director Nacional del Comisionado General de Policía.

En su segunda edición, ésta obra del autor de otras como “El Municipio Colombiano”, “Manual el Alcalde, Gerente del Bien Común” y “Administración Pública”, se divide en trece capítulos así:

272

CAPÍTULO PRIMERO. Nociones Generales. Donde trata ¿Qué es la Ciencia y la Política, en las cuales se hubiera preferido un trato más extenso. Páginas 1 a 8.

CAPÍTULO SEGUNDO. El Poder. Significados acerca de la palabra poder; definiciones, clases y dimensiones, su dimensión, ejercicio y control; un capítulo con muchas dimensiones para las páginas 9 a 18.

CAPÍTULO TERCERO. El Estado. De manera concreta explica la evolución del concepto de Estado y lo distingue de otros grupos humanos, habla del espacio geográfico, la población, el poder, la soberanía y otros elementos del Estado para concluir con una sucinta definición acerca de la Constitución. Páginas 19 a 31.

CAPÍTULO CUARTO. El Sistema Político. Presenta la definición, el concepto, las funciones, al igual que las capacidades y categorías de los sistemas políticos. Páginas 32 a 40.

CAPÍTULO QUINTO. El Imperialismo. Presenta su origen histórico, definiciones, las dos maneras de concebir el imperialismo; el imperialismo contemporáneo; las finalidades y medios empleados por el imperialismo, así como su justificación y acciones imperialistas en Colombia. Páginas. 41 a 50.

CAPÍTULO SEXTO. La Democracia. Se detiene en la idea básica, sus interrogantes, definición, elementos esenciales, clases y condiciones necesarias para el buen funcionamiento de la democracia. Páginas 51 a 66.

CAPÍTULO SÉPTIMO. La Revolución. A través de este capítulo se detiene en la distinción entre revolución y reforma y entre revolución, golpe de Estado, y revolución social; base de las revoluciones, cambios que generan; guerra de guerrillas, junto con la teoría Leninista de la revolución proletaria y su diferencia con la revolución burguesa. Páginas 67 a 84.

CAPÍTULO OCTAVO. Desarrollo y Subdesarrollo Político. Además de lo que consagra en otros capítulos (concepto, etc.) presenta su enfoque propio y propone como medir la debilidad del sistema político y de la dependencia interna y externa. Páginas 85 a 124.

CAPÍTULO NOVENO. Las Fuerzas Políticas. De manera interesante divide el tema en dos secciones. Los partidos políticos y los grupos de presión, exponiendo la historia de diversos movimientos tan disímiles como el partido comunista colombiano y el partido social democrático cristiano de Colombia. Páginas 125 a 194.

CAPÍTULO DÉCIMO. La Dinámica Política. Bajo este capítulo refiere el autor los mitos de la integración social y otros factores y estrategias políticas, de concentración, de lucha y de disimulo del conflicto particular frente a intereses generales. Páginas 195 a 212.

CAPÍTULO ONCE. Los Regímenes Políticos. Galvis se refiere a los sistemas inglés, francés, ruso, norteamericano y otros, de los cuales presenta la estructura del gobierno, las instituciones y organismos que lo integran, así como su futuro, presente y pasado en la historia del Derecho Constitucional. Páginas 213 a 246.

273

CAPÍTULO DOCE. Relaciones Internacionales. Nuevamente de manera esquemática y suscita, el autor se refiere a la política exterior colombiana y analiza y explica las relaciones internacionales y las organizaciones internacionales. Páginas 247 a 260.

CAPÍTULO TRECE. Doctrinas Políticas. Luego de definir las en este último capítulo se estudia el Marxismo, el liberalismo, el fascismo y el conservatismo bajo la perspectiva histórica y su carácter propio, ya que cualquiera que sea la evolución de las ideologías y la influencia que tengan el mundo contemporáneo, es conveniente conocerlas y comprender su importancia, sus límites y la injerencia que pueden tener en la vida de una sociedad. Conociéndolas a través de este libro, se podrá tener una posición propia ante ellas y no permanecer como espectadores mudos del mundo y de la sociedad en que vivimos. Páginas 216 a 342.

Una amplia bibliografía, páginas 343 a 354, culmina la obra, que sin lugar a duda colabora en los conceptos básicos de algunos temas que complementan, de manera rápida, resumida y esquemática los textos de Derecho Constitucional General que circulan en el país, pero que hubiera podido desarrollar con mayor amplitud temas tan importantes como la propia definición de Estado o de Constitución.

Hernán Alejandro Olano García